

DESAFÍOS E INCENTIVOS DE PUBLICACIÓN CIENTÍFICA

La publicación y sus incentivos en el contexto universitario tienen una larga historia. Sin embargo, el incentivo para la internacionalización de los escritos aparece de forma más intensa y difundida a partir de los años ochenta en países europeos y norteamericanos. Reconocemos que alrededor del mundo, la historia no es la misma. Los sistemas de incentivo son variados. En países donde la alianza gobierno - universidad es evidente, se pueden notar resultados interesantes para comparar, mientras el tipo de sistema publicación - recompensa extendido en China, como en todo lo que su economía ha experimentado, generó una tasa de actividad científica creciente y acelerada.

En este punto, dichos antecedentes nos ponen un pare. Y es que, entre los diversos hallazgos, se resalta que la forma de incentivo es clave para determinar la calidad y no solo la producción de manuscritos. La diferencia entre sumisión y aceptación es una métrica importante. De tal forma, creemos ideal cambiar el enfoque. Compartimos la convicción de otros países que han

detectado la necesidad urgente de crear un ciclo de publicación virtuoso. Donde, una revista que publica investigación de alta calidad motiva a los investigadores a enviar manuscritos de calidad similar a los ya publicados, lo que a su vez contribuye a un aumento del prestigio de la revista.

Como autores, nos hemos enriquecido del desafío de plasmar conocimiento en escritos concretos, claros y precisos. No existe actividad que conjugue de tal forma la ciencia con el arte de escribir. De hecho, afirmamos que los estudios rigurosos están diseñados para proporcionar el desafío más crítico que se pueda pensar. Además, sabemos que el intercambio de conocimientos es globalizado, y este efecto es esencialmente mediado por las revistas científicas. Sin embargo, siempre se debe recordar que la esencia y el valor de la ciencia es abordar preguntas trascendentales sobre el mundo real, y esta concepción es la que realmente permitirá a nuestros autores mantener una firme integridad en la producción de literatura científica.

Dr. Walter Mera Ortiz,
Vicerrector de Investigación y Posgrado
Universidad Católica de Santiago de Guayaquil